

¿Quién es quién?

Tomás Sánchez Arévalo, Presidente de la Agrupación Musical

¿En qué año se fundó la Agrupación y cuáles son sus objetivos principales?

La Agrupación Musical, tal y como la conocemos hoy, se fundó en el mes de junio de 1984 y vio la luz por primera vez el 7 de septiembre de 1985. Los objetivos principales de esta Agrupación son dos: El primero, la FORMACION musical y el segundo el de la DIVULGACION e INTERPRETACION para disfrute del público en general.

Desde ese año habéis actuado en muchos lugares; a tu juicio, ¿cuáles han sido las actuaciones más importantes?

Sin duda alguna, las participaciones en los Encuentros Regionales de Bandas de Música, han sido las más importantes, pues además de conocer buena parte de la geografía y las gentes de nuestra región, nos ha permitido conocer y observar a muchas bandas de Castilla-La Mancha.

¿Qué nos puedes contar sobre la presente temporada?

La presente temporada yo la calificaría de esperanzadora, pues tras pasar un periodo de «bache» debido a varias circunstancias como la retirada de varios componentes, la enfermedad de nuestro director y el desánimo de muchos, este año estamos viendo resurgir la banda gracias a la incorporación de gente muy joven, que poco a poco están alcanzando un gran nivel y a la vuelta de algunos antiguos componentes. Gracias a esto, repito, la banda está alcanzando el nivel de años anteriores.

Mucha gente desconoce el organigrama de la Agrupación Musical y confunde el puesto del Presidente con el del Director. Cuéntanos cómo se compone la Junta Directiva y qué personas ocupan los cargos.

La Agrupación Musical, básicamente es una Asociación Cultural con los objetivos que he señalado anteriormente y con

un número de componentes que en la actualidad suman 45, el director de la banda es uno más de los componentes de esta asociación, que tiene como función la de enseñar y dirigir, como la de otro componente puede ser la de tocar la trompeta o el clarinete por nombrar algún instrumento.

Como en toda Asociación Cultural, existe una junta directiva que se encarga de todos los temas administrativos y de funcionamientos interno, dicha junta directiva está compuesta por un presidente, un secretario y un tesorero, aunque casi todas las decisiones que se toman son consensuadas por todos los componentes de la Agrupación.

¿Contáis con el apoyo de las instituciones a los distintos niveles y qué relación tenéis con el Ayuntamiento?

Desde nuestra fundación hemos tenido el apoyo de la Junta de Comunidades, de la Diputación Provincial y sobre todo del Ayuntamiento, con el que mantenemos estrecha relación, la academia, gran parte del instru-



Biografía:

Solté mi primer llanto al compás de diana de la banda de cornetas y tambores en el número 28 de la entonces calle Los Silos (hoy San Juan de Avila) de esta localidad, un día de la Virgen de la Estrella de 1967. Soy el tercero de cuatro hermanos y el único que queda soltero.

Por desgracia y motivos económicos sólo pude estudiar hasta FP1 en la rama de electricidad, pero mi empeño en aprender me ha hecho adquirir conocimientos en música, psicología, teología y medio de comunicación; en la actualidad, acabo de concluir mi cuarto año en el Taller de Radio de la UP y me he matriculado en un curso de inglés a distancia.

Desde hace once años trabajo en una floristería de Ciudad Real y además de Presidente de la Agrupación Musical soy educador de Confirmación, Secretario del Consejo de Pastoral y Secretario de la Hermandad de Jesús de Medinaceli. Me encanta la música, el cine, la conversación, y aunque le pese a más de uno soy del Real Madrid.

mental y la mayoría de nuestro presupuesto sale del Ayuntamiento, a cambio estamos obligados a realizar una serie de actuaciones en nuestra localidad.

A diferencia de lo que ocurre con los grupos deportivos, parece difícil llevar a jóvenes a los colectivos culturales. ¿Cómo observáis este fenómeno desde la Agrupación?

Con bastante preocupación, cada vez más la juventud dedica menos tiempo y esfuerzo en cultivar y cuidar la cultura. Es paradójico observar cómo cada vez hay más jóvenes en las Universidades mientras que los colectivos culturales pierden cada día más miembros; esta circunstancia nos tendría que llevar a todos a una seria reflexión.

En nuestra asociación, como en muchas otras, no nos libramos de este fenómeno y cada día nos cuesta más trabajo la captación de nuevos componentes.

¿Manteneis contactos con otras bandas de música?

Afortunadamente sí, y no sólo en los Encuentros Regionales de Bandas, como he mencionado anteriormente, sino que mantenemos una estrecha relación con muchas bandas de nuestro entorno, intercambiamos repertorio, información, experiencias,... e incluso hay varios componentes de nuestra Agrupación que pertenecen a otras bandas de la provincia.

¿Con qué problemas más importantes os encontráis en el desarrollo de vuestra actividad?

Principalmente con el de la constancia. En nuestro pueblo, bajo mi punto de vista, tenemos más ilusión que constancia, en cuanto se nos ofrece cualquier actividad nueva nos apuntamos con una fuerza increíble pero nos cansamos pronto, como dice el refrán «Arranques de caballo joven y paradas de burro viejo» y eso para nuestra actividad como para cualquier otra es un grave problema.

¿Cuáles son vuestros proyectos más inmediatos?

En estos momentos estamos preparando con mucho cariño el concierto de las fiestas de septiembre, que espero sea del agrado de todos, y ya de cara al próximo año quisiéramos que Miguelturra sea una de las sedes del Encuentro Regional de Bandas de Música, aunque para ello necesitamos el apoyo que este año hemos tenido, el del Ayuntamiento.

¿Quieres añadir alguna cosa más?

Solamente el de agradecerlos el permítteme divulgar a todos vuestros lectores cómo funciona nuestra Agrupación Musical, y animar a cualquier persona, joven o no tan joven, a que se incorpore a la Banda, pues además de adquirir una cultura musical, tiene el atractivo de viajar y conocer otras gentes y lugares, pero sobre todo puede contribuir a la hermosa tarea de difundir la música a sus semejantes.

El fútbol-sala, una emoción y una reflexión para nuestro interés

Terminada la primera vuelta de la Liga Local de Fútbol-Sala pocas cosas se han aclarado y comenzaremos la segunda con las mismas características, es decir, mucha igualdad, emoción y por supuesto una gran incertidumbre y todo esto hace que nuestra liga se presente cada año como un acontecimiento importante, muy importante, como una ilusión para las muchas personas que de una u otra forma vivimos este deporte.

Pero esta igualdad también tiene algunas cosas negativas y todos sabemos cuáles son; es cierto que este deporte es para hombres, pero personalmente pienso que deberíamos reflexionar y llegar a la conclusión de que deber ser muy duro ver a un compañero con muletas o escayolado y siempre debemos ponernos en su situación, nunca hay que desear a los demás cosas que no queremos que nos ocurran a nosotros, saber lo que uno quiere es el primer paso para conseguirlo y entre todos deberíamos luchar por mantener lo bueno y por supuesto eliminar todo aquello que vaya contra el deporte y que pueda enfrentarnos a nosotros mismos,

que cada uno reflexione a su manera, pero por favor, que reflexione.

Dentro de lo poco aclarado tras acabada la primera vuelta se puede decir que cinco equipos se han destacado un poco y parten como favoritos, éstos son: Alarcos, Neumáticos Ramírez, Ferretería Jesús León, Criadero La Mancha y Video Chaplin. El caso de Alarcos es muy raro pero a la vez lo hacen ser el mejor favorito y es que ha perdido los cuatro puntos con dos equipos en teoría «flojos» y ha ganado a todos los mejores «en teoría». Criadero La Mancha ha sido la revelación, si sus jugadores no fallan en los partidos importantes pueden ser campeones, es un equipo joven y con un futuro campeón; Video Chaplin se ha desfondado a última hora y al igual que Neumáticos Ramírez y Ferretería Jesús León todo dependerá del resultado entre ellos, de todas formas la liga es muy larga y pueden pasar muchas cosas y por supuesto habrá grandes sorpresas, nos esperan otros seis meses cargados de interés.

Tanto en la vida como en el deporte cada uno tiene su forma de ser y de pensar, yo sé que dentro del fútbol-sala hay muchos pensamientos, todos somos diferentes, unas cosas están bien y otras son un desastre, algunos son buenos, otros somos malos, sentarnos en una mesa y hablar, éste es nuestro deporte y será lo que nosotros queramos, sería una lástima y un gran retraso que después de tantos años este deporte se fuera desinflando y por ello y para terminar me gustaría pedirlos a todos que intentemos llevar al fútbol-sala más lejos y para ello, sólo necesitamos dos cosas: querer y atreverse.

Un día después del maratón estuve con uno de los árbitros que es de Puertollano y me comentaba que nunca había visto un ambiente tan grande en un maratón, impresionante y eso que a la final no llegó ninguno del pueblo y el nivel muy alto. Este es el fútbol-sala de Miguelturra.

Rafa